

Chile desplegó aviones de combate por violación de espacio aéreo

Área. El incidente se produjo la noche del martes en la ribera oriente del estrecho de Magallanes. Argentina niega responsabilidad.

Marcelo González Cabezas

Un gran despliegue efectuó la Fuerza Aérea de Chile el martes por la noche en los alrededores de Punta Arenas, luego de que fuera detectada una nave desconocida que violó el espacio aéreo nacional.

Fue cerca de las 19,00 cuando en la zona oriental del estrecho de Magallanes fue avistada una aeronave que se desplazaba sin plan de vuelo a 400 pies de altura (130 m, aprox.) con rumbo norte. Ello activó el Plan de Reacción de la FACH ante hechos que afectan la soberanía.

Según La Tercera, "la Fuerza Aérea hizo un operativo de cuatro horas y media para detectar la aeronave que volaba a baja altura en el sector oriente de Magallanes. Envío dos aviones F5, un avión Twin Otter y un helicóptero Bell-412 que no lo-



Dos aviones F-5, como los de la imagen, envió la FACH a investigar en el área. / Agencia Uno

graron dar con la aeronave".

Y el Presidente Gabriel Boric recibió ayer muy temprano un informe con lo que se sabía del incidente.

Temprano ayer, la ministra de Defensa, Maya Fernández, se refirió al asunto en un video que subió a redes sociales:

"Recibimos una alerta de tráfico aéreo no identificado y la FACH activó los protocolos en resguardo de nuestras fronteras y soberanía, como corresponde... Posterior a ello se perdió el contacto con este tráfico aéreo. Y se está llevando la investigación correspondiente", dijo.

Luego, la ministra del Interior, Carolina Tohá, refrendó lo señalado por su colega en medio de una pauta: "No se sabe hasta el momento qué nave era, y se activaron los protocolos... Se perdió el contacto, pues probablemente esa nave se alejó de nuestro espacio aéreo. Y ahora

hay una investigación para determinar de qué se trataba... Lo importante es que la población sepa que se actuó como corresponde, de acuerdo al protocolo. La FACH fue a cuidar y a resguardar nuestro espacio aéreo y se están haciendo todos los contactos (a nivel de la embajada chilena en Buenos Aires, a cargo de José Antonio Viera-Gallo) para aclarar de qué tipo era la nave. Pudo tipo ser privada o no, un avión o un helicóptero".

El diario trasandino La Nación tituló ayer en su versión web que "Chile desplegó aviones de combate por presunta violación de su espacio aéreo en el sur del país".

Y añadió que "desde el Ministerio de Defensa argentino, a cargo de Luis Petri, aclararon a este medio: 'La Fuerza Aérea (Argentina) informa que la única actividad de vuelo que se ejecutó el día 27 de agosto fue un vuelo LADE -Líneas Aéreas del Estado- con el sistema Twin Otter... Es el único vuelo que tenemos de ese día. Sin vuelos de combate ni nada militar. Y fuera del horario que ellos dicen".

Clarín, en tanto, informó que "fuentes castrenses indicaron que a esa hora la incursión pudo haber sido de un avión Twin Otter de la FACH o de un Typhoon británico que suele sobrevolar entre Chile y las islas Malvinas".

Por estos días hay buques argentinos en la zona austral por la Operación Unitas con EE.UU., despliegue que pronto habrá en Chile con los norteamericanos.

La diputada Camila Flores

“RECIBIMOS UNA ALERTA DE TRÁFICO AÉREO NO IDENTIFICADO Y LA FACH ACTIVÓ LOS PROTOCOLOS EN RESGUARDO DE NUESTRAS FRONTERAS Y SOBERANÍA”.

MAYA FERNÁNDEZ
Ministra de Defensa

(RN), presidenta de la Comisión de Defensa, dijo que "Argentina ya nos tiene acostumbrados a la intromisión en nuestro territorio. Recordemos el episodio con la instalación de unos paneles solares en área nacional hace un tiempo, cuando dijeron que fue un error".

Y agregó que "me preocupa que no tengamos una reacción de nuestro gobierno de emplazar a su par argentino sobre por qué están entrometiéndose en el territorio nacional, más allá de que se hayan activado los protocolos correctamente. Le pido al Presidente Boric que haga las denuncias y solicite la respuesta correspondiente al Gobierno de Argentina".